

# *El Salvador: saldar una vieja deuda con las mujeres*

---



Por María Josefina Arce.

El asesinato de mujeres continúa siendo un fenómeno ascendente en América Latina. De acuerdo con ONU Mujeres 14 de los 25 países del mundo con las tasas más elevadas de feminicidios están en la región y estima que al menos 1 de cada 3 mujeres mayores de 15 años ha sufrido violencia sexual.

Los gobiernos del Frente Farabundo Martí de El Salvador han seguido muy de cerca esta problemática y aunque se han adoptado medidas y programas sociales en beneficio de las mujeres, aún queda mucho por hacer y así lo entiende el gobierno del presidente Salvador Sánchez Cerén.

De hecho extendió una iniciativa que nació bajo la presidencia de Mauricio Funes y que ha sido reconocida a nivel internacional. Ciudad Mujer está dejando una profunda huella en el país centroamericano, pues constituye un modelo de atención integral a las féminas.

Gracias a ese proyecto se han brindado dos millones de atenciones en diversas áreas a las mujeres salvadoreñas.

Ahora también ese sector poblacional cuenta Ciudad Mujer Joven que, de acuerdo con la CEPAL, Comisión Económica de la ONU para América Latina y el Caribe, "ha significado un importante aporte a

la prevención de la violencia y a la atención y reparación de derechos a las víctimas de violencia de género”.

En este programa están comprometidas e involucradas instituciones públicas de distintos sectores que brindan atención y servicios en los ámbitos de salud, salud reproductiva y sexual, inclusión económica, desarrollo productivo, justicia y protección a las víctimas de violencia contra las mujeres.

Fondo Mujer es otro de los proyectos que se desarrollan en la actualidad en territorio salvadoreño para beneficio de las féminas. Hace poco más de dos años que comenzó en las sedes de Ciudad Mujer en Usulután y Morazán, ante la necesidad de brindar a las emprendedoras mayores facilidades para acceder a un crédito productivo, en vista de que no poseen las condiciones para cumplir los requisitos demandados por la banca tradicional.

Hasta el momento se han favorecido a unas 55 salvadoreñas, quienes también han recibido asistencia técnica para elaborar el plan o perfil del negocio, capacitación en educación financiera y liderazgo empresarial y la asistencia técnica en innovación e inserción al mercado.

Con esta iniciativa las autoridades buscan potenciar la autonomía y por tanto, el empoderamiento económico de las mujeres, sobre todo las que viven en peores condiciones y que ahora pueden ampliar o mejorar sus negocios.

Asimismo, como parte del apoyo gubernamental a las mujeres jefas de hogar, se le han hecho entrega de las escrituras de propiedad de la tierra. Cerca de diez MIL féminas han sido favorecidas con este programa.

El gobierno del presidente Salvador Sánchez Cerén no olvida a los sectores más vulnerables, entre ellos las mujeres, que han visto como se incrementa la inversión social en programas encaminados a mejorar sus condiciones de vida. En estos tres últimos años se ha invertido en el área social el 48% del presupuesto nacional, constituyendo un cambio significativo.

Para Sánchez Cerén fomentar el reconocimiento a la mujer es imprescindible, pues ella es la gran protagonista del desarrollo de los pueblos.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/161669-el-salvador-saldar-una-vieja-deuda-con-las-mujeres>



**Radio Habana Cuba**